



Eine Schule, die Courage zeigt

Courage heißt, den Mut zu besitzen, sich für seine Mitmenschen einzusetzen und Diskriminierung, Mobbing oder Gewalt im Alltag nicht zuzulassen.

Das BBZ Stegen hatte im März 2016 die Schülerinitiative „Courage“ gegründet, um beim bundesweiten Netzwerk „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ teilzunehmen. Bei einer großen Unterschriftenaktion haben 97% aller Schüler*innen und Schüler, Lehrer*innen sowie Reinigungskräfte, Hausmeister und das Personal der Verwaltung, Küche und der Hauswirtschaft mit ihrer Unterschrift bestätigt, Verantwortung für ein Schulklima zu übernehmen, das geprägt ist von Achtung und Akzeptanz. Erfreulicherweise konnten wir den SC Freiburg als Paten für uns gewinnen.

Nach einer erfolgreichen Unterschriftenaktion bekamen wir im März 2016 während eines großen Festaktes in der Aula den Titel „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ verliehen. Am gleichen Tag fand auch unser erster „Aktionstag Courage“ statt. Alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 7 bis V11 nahmen an verschiedenen Workshops zum Thema Rassismus und Rechtsextremismus teil. Seitdem haben wir jedes Jahr einen solchen Aktionstag durchgeführt.

Außerdem finden jährlich weitere tolle Projekte im Rahmen von „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ statt. Z.B. nimmt unsere Fußball-AG jedes Jahr am „Freunde-statt-Fremde“-Cup teil. Hier treffen sich verschiedene Schülersmannschaften und Fußball-AGs von Freiburger Courage-Schulen, sowie Kinder und Jugendliche aus Freiburger Flüchtlingsunterkünften, um gemeinsam Fußball zu spielen. Am Ende des Turniers steht nicht im Vordergrund, wer das Turnier gewonnen hat, sondern der Spaß am gemeinsamen Fußballspiel.

Durch kleine oder große Aktionen, beispielsweise im Unterricht oder im Rahmen einer Projektwoche, lernen unsere Schüler*innen, gegen Ungerechtigkeiten vorzugehen und sich für ein Schulklima voller Vielfalt und Toleranz einzusetzen.